
 ENTWURF Anhang zu Anlage 2 
 
Bestätigungsvermerk des Rechnungsprüfungsausschusses 
über die Durchführung der Eigenprüfung im Rahmen des Jahresabschlusses 2022 
 
 
Im Rahmen des Jahresabschlusses 2022 hat der Rechnungsprüfungsausschuss in 
seiner Sitzung am 03.05.2023 folgende Themen geprüft: 
 

Fraktion Prüfungsthema Dez/FB 
 

CDU 
 
Kosten für Pflege gemäß SGB XII: 
Die Verwaltung wird gebeten, eine Darstellung der Aufwen-
dungen des Kreises, getrennt nach stationär und ambulant, 
vorzunehmen. Soweit bekannt, sollen die stationären Auf-
wendungen nach Pflegestufen und hierbei die ambulanten 
Aufwendungen nach Wohnformen aufgeschlüsselt wer-
den. 
 
Energiekosten: 
Die Verwaltung wird gebeten 

 die Energiekosten unter Berücksichtigung aller im Jahr 
2022 im Einsatz befindlichen Energieträger (Gas, Öl, So-
lar etc.) zu erläutern, 

 die Planungs- und Investitionskosten für in 2022 abge-
schlossene Projekte/Studien im Bereich erneuerbarer 
Energien aufzuzeigen.  

 
Vergabe von Dienstleistungen des Rhein-Sieg-Kreises an 
freie Träger: 
Im Bereich des Gesundheitsamtes werden Pflichtaufgaben 
des Rhein-Sieg-Kreises an die sog. freien Träger (Diakonie, 
Caritas etc.) in Form von Mitarbeiterkapazitäten übertra-
gen. Die Verwaltung wird gebeten, zu prüfen: 

 wie hoch die Zahl an Mitarbeiterkapazitäten ist, die 
übertragen wird, 

 ob die Übertragung für den Rhein-Sieg-Kreis gegenüber 
der eigenen, verwaltungsinternen Wahrnehmung der 
Aufgaben kostengünstiger/vorteilhafter ist, 

 wie hoch die Personalerstattungssätze, die je Mitarbei-
terkapazität an die Träger geleistet werden, sind. 
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Fraktion Prüfungsthema Dez/FB 
 
GRÜNE 

 
Freihändige Vergaben (Anzahl, Bereiche, Grundlage) für 
Bauleistungen 
 
Softwarelizenzen (geplant, vorhanden, genutzt) 
 
Maßnahmen der stationären Geschwindigkeitsüberwa-
chung (Anzahl, Orte, Verfahren, Einnahmen, Personal, je-
weils Vergleich zu 2021)  
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SPD 

 
Skonto bei Baumaßnahmen: 
1. Welches waren die 20 betragsmäßig größten Kredito-

renbuchungen im Jahr 2022 für Baumaßnahmen im Be-
reich des Gebäudemanagements und des Straßenbaus? 

2. Wurden zu diesen Buchungen Skonto eingeräumt? 
3. Soweit Skonto eingeräumt wurde, wurde dieses dann in 

allen Fällen gezogen? Wenn nein, was sind die Gründe 
hierfür? 

 
Landschaftspläne: 
Welche Kosten (Personal- und Sachkosten) sind der Kreis-
verwaltung 2022 für die Erstellung und Überarbeitung von 
Landschaftsplänen entstanden und ausgegeben worden?  
 
Auch die Fördermittel des Landes NRW, die für die Erstel-
lung oder Aktualisierung der Landschaftspläne gewährt 
wurden, soll die Verwaltung angeben. 
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FDP 

 
Pressespiegel: 
Wie hoch ist der Aufwand für die Erstellung des täglichen 
Pressespiegels? Gibt es Alternativen zum aktuellen Vorge-
hen? 
 
Anruf-Sammeltaxi: 
Wie wird dieses Angebot in den unterschiedlichen Kreis-
Kommunen genutzt? Gibt es Auffälligkeiten bei den Ab-
rechnungen und Kosten pro Nutzer? 
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Fraktion Prüfungsthema Dez/FB 
 

FDP 
 
Fahrradmietsysteme: 
Wie haben sich die Kosten der Fahrradmietsysteme der 
RSVG und RVK seit ihrer Einführung entwickelt? Insgesamt, 
je Rad und je km? 
 
Rechnungsprüfung für die Stadt Troisdorf: 
Decken die Zahlungen der Stadt Troisdorf den Aufwand des 
Rhein-Sieg-Kreises? 
 
Rohbauarbeiten am Hennefer Berufskolleg: 
Sind die Abrechnungen der Rohbauarbeiten nach der Insol-
venz des Auftragnehmers korrekt abgelaufen? 
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DIE 

LINKE 

 
Wie hoch waren die Kosten für juristische Beratung in den 
Jahren 2021 und 2022 im Bauaufsichtamt? 
 
Wie viele Verfahren von Bürgern gegen das Bauaufsichts-
amt und umgekehrt gab es in den Jahren 2021 und 2022? 
 
Wie läuft das ab, wenn das Bauaufsichtsamt vor Gericht 
zieht, wer muss z. B. genehmigen, dass Anwaltskosten ge-
neriert werden dürfen, wer macht eine Vorabprüfung, ob 
die Verfahren aussichtsreich sind, und wie oft stimmte das 
Ergebnis dieser Prüfung in den Jahren 2021 und 2022 mit 
dem tatsächlichen Ausgang der Verfahren überein? 
 
Welche in den Jahren 2021 und 2022 geschlossenen Bera-
terverträge über die rein juristische Beratung hinaus gibt 
es im Bauaufsichtsamt? Über welche Summen sprechen 
wir? Welche Verträge behandeln Bereiche, die das Bau-
aufsichtsamt auch selber abarbeiten könnte, wenn dafür 
Personal zur Verfügung stünde? 
 
Ab 2020 dürfen nur noch elektronische Rechnungen emp-
fangen und verarbeitet werden. Wird das in der Kreisver-
waltung praktiziert? 
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Fraktion Prüfungsthema Dez/FB 
 

AFD 
 
--- 
 

 

 
Die Prüfung erfolgte durch Sichtung von Akten, Auswertung von Unterlagen der 
Verwaltung sowie Befragung von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Fach-
bereiche der Verwaltung. 
 
Die Prüfung hat zu keinen Einwendungen geführt, die einer Billigung des vom 
Landrat aufgestellten Jahresabschlusses 2022 entgegenstehen würden.  
 
 
 
 
____________________________________ 
    (Unterschrift Ausschussvorsitzender) 
 


